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新华社北京 1 月 13 日电(记者齐中熙)
记者 13 日从民航局、国家旅游局获悉，针
对达美航空、万豪酒店集团等将我国固有领
土列为“国家”事件，两部门分别约谈了这
两家企业并责令其立即整改、公开道歉。同
时要求所有运营至我国航线的所有外国航空
公司、旅游住宿企业要立即对企业网站和
App 上的信息进行全面排查。

针对达美航空官网将西藏、台湾列为
“国家”事件，民航局高度关注，第一时间
约谈达美航空公司相关负责人，责令其查明
事实，立即整改，并将调查结果和整改情况
及时向社会公开。同时，民航局要求达美航

空立即公开进行道歉。
此外，民航局要求运营至我国航线的所

有外国航空公司立即对企业网站及 App 等
信息进行全面排查，严格遵守我国法律法
规，杜绝同类事件发生。

近日，万豪酒店集团在发给其中国会员
的活动邮件中，把西藏和港澳台地区都列为
了“国家”。国家旅游局对此事高度重视，
立即约谈万豪驻亚太区负责人，并责成上海
市旅游局尽快查明事实，配合相关部门做出
处理。

国家旅游局有关负责人指出，在华经营
需要严格按照中国法律法规行事，绝不允许

有任何挑战中国法律红线的活动。并要求万
豪积极配合中国有关部门的调查，诚恳接受
处罚，同时对网站和 App 全面进行隐患排
查，深刻吸取此次事件的教训，消除事件造
成的负面影响。

国家旅游局重申，旅游住宿业是旅游业
的核心要素，旅游住宿业形象关系着我国旅
游业的整体形象。旅游住宿企业要立即对企
业网站和 App 上的信息进行全面排查，严
格遵守我国法律法规，坚决杜绝出现上述类
似事件。各级旅游主管部门要举一反三，切
实加强日常监管，引导企业规范经营，对违
法违规行为，依法依规严肃处理。

当浙江大学医学院
附属邵逸夫医院眼科主
任姚玉峰小心地给 93
岁的“中国核潜艇之父”

黄旭华揭开纱布时，黄
老脱口而出：“太亮，太
亮了！”

几天前，黄旭华在
浙江邵逸夫医院接受了
高难度的白内障手术，
术后恢复效果良好。

姚玉峰与黄旭华的
相识要追溯到 2017 年
11 月的全国精神文明
建设表彰大会，两人都
是全国道德模范。黄旭
华作为第六届道德模范
的代表之一需要上台发
言。大会前一天，工作人
员把大字号的发言稿交
给黄旭华。黄旭华拿着
稿子说，他的眼睛不好，
要特大号的字，再加上
放大镜，才能看得到。

这话被一旁的姚玉
峰听到了，想着会后为老
人检查一下眼睛。

姚玉峰是白求恩奖
章获得者，中国首届白
求恩好医生，眼科界“姚
氏角膜移植法”的发明
者。他在北京为黄旭华
简单检查了眼睛，发现
他的白内障非常严重。

“我问过好多医院，
医生都说，这种白内障
很少见，我又是这么大
的年纪，做手术风险太
大。”黄旭华说。

姚玉峰决定接下这
个重担。1 月 2 日，黄旭
华与家人来到浙江邵逸
夫医院。检查结果显示，
黄旭华眼睛的视力不到

0 . 1 ，白内障呈棕褐色，达到五级核的硬度
(白内障最硬的核)。

考虑到手术的难度和黄旭华年龄，邵
逸夫医院组织全院大会诊。经多方讨论，
姚玉峰作为主刀医生最后决定，治疗方案
采用局麻下进行白内障微小切口超声乳
化手术，联合三焦人工晶体植入术。“压力
当然是很大的，但是我们相信只要做到足
够自信，可以防止意外。”姚玉峰说。

在治疗团队努力下，手术顺利完成。

术后黄旭华左右眼的远中近视力都达到
了 0 . 6 ，比术前预计的还要好，老人看电
视、看手机、看便条都清楚了。

(记者朱涵)新华社杭州 1 月 13 日电
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两部门要求相关外企排查网站和 APP 信息

新华社北京 1 月 13 日电(记者李延霞)
新年伊始，金融监管部门对外释放出监管之
手不会放松的信号。中国银监会 13 日公布
2018 年银行业监管的八项重点，其中公司治
理被列在首位。

《 2018 年整治银行业市场乱象工作要
点》明确，2018 年将重点整治公司治理不健
全、违反宏观调控政策、影子银行和交叉金融
产品风险、侵害金融消费者权益、利益输送、
违法违规展业、案件与操作风险、行业廉洁风
险等八个方面。

公司治理方面，整治重点为规范股东行
为、加强股权管理、推动“三会一层”依法合规
运作等方面；信贷投向方面，整治重点是违反

信贷政策和违反房地产行业政策，包括违规
将表内外资金直接或间接、借道或绕道投向

股票市场、“两高一剩”等限制或禁止领域；影
子银行和交叉金融产品风险方面，严查违规
开展同业业务、理财业务、表外业务、合作业
务；金融消费者权益方面，主要是与金融消费
者权益直接相关的不当销售和不当收费等。

银监会有关部门负责人表示，2017 年银
监会下大力气整治银行业市场乱象，取得了
阶段性成效。但当前金融风险依然复杂严峻，
银行业股东管理、公司治理和风险防控机制
还比较薄弱，市场乱象生成的深层次原因没
有发生根本转变，打赢银行业风险防范化解
攻坚战的任务仍很艰巨。

银监会要求银行业金融机构和地方银监
局全面评估 2017 年开展的“三三四十”、信用

风险专项排查、“两会一层”风控责任落实等
专项治理工作，并对照 2018 年整治银行业市
场乱象工作要点，梳理自身存在的突出问题
和风险隐患。

据了解，银监会将于 2018 年下半年组织
专门工作小组对重点地区进行督导，纠正解
决方案不细、情况不清、乱象较多、案件多发
频发、处罚偏松偏软等问题。

强监管是当前银行业的关键词。2017 年
全年银监会系统共作出行政处罚决定 3452
件，其中处罚机构 1877 家，罚没 29 . 32 亿元；
处罚责任人员 1547 名，对 270 名相关责任人
取消一定期限直至终身银行业从业和高管任
职资格。

银监会公布 2018 年监管八项重点

金融监管不放松，公司治理列首位

▲ 1 月 13 日，一列动车驶过乌江大桥。

近日，渝贵铁路进入联调联试冲刺阶段，离正式开通投用又近一步。渝贵铁路的建成，将成为西南地区连接西北、华南、
华东的“快车道”，川渝黔地区与沿海城市的时空距离也将大幅缩短。 新华社记者刘续摄

渝渝贵贵铁铁路路进进入入联联调调联联试试冲冲刺刺阶阶段段

新华社北京 1 月 13 日电综合新华社驻
开普敦、哈博罗内、华盛顿、日内瓦记者报
道：美国多家主流媒体披露总统特朗普近日
在白宫与部分国会两党议员开会讨论移民体
系改革时使用“粗暴”语言。对此，国际社
会和美国国内纷纷表达不满，认为相关言论
带有种族主义倾向，令人震惊和愤怒。

美国多家主流媒体 11 日援引多名在场
人员的话报道说，特朗普当天在白宫与部
分国会议员开会讨论移民体系改革时，先
后谈到海地和非洲国家移民，他质问美国
为何要接收所有这些“粪坑”国家的移
民。特朗普还说，美国应更多接收挪威这
样国家的移民。

对此，联合国人权事务高级专员办公室
发言人鲁珀特·科尔维尔 12 日在新闻发布会
上说，特朗普有关非洲移民的最新言论是
“令人震惊的”“可耻的”和“种族主义
的”。科尔维尔强调，特朗普言论并非简单
的用词粗俗问题，这反映了美国的政策正在
打开人性中丑恶的一面，是对种族主义和仇
外心理的鼓励，并可能导致很多人失去生活
乃至生命的灾难性后果。

海地政府发表声明，对这一“种族主义”
言论“深表震惊和愤怒”。海地总统若弗内

尔·莫伊兹召见美国驻海地临时代办罗宾·
迪亚洛，要求后者就媒体报道的特朗普相
关言论作出解释。海地驻美国大使保罗·阿
尔蒂多要求美国就特朗普相关言论道歉。

萨尔瓦多总统桑切斯·塞伦也在社交媒
体推特上表达不满，认为特朗普的言论损害
了萨尔瓦多人民的尊严。萨尔瓦多已就特朗
普言论向美国政府提出正式抗议。

非洲联盟发言人埃芭·卡隆多表示，应
警惕特朗普带有严重种族主义色彩的言论。
历史上，许多非洲人被奴役至美国，且美国
是全球最大的靠外来移民建立的国家，美国

发表如此言论尤其令人不安。
南非执政党非国大副总书记杰西·杜阿

尔特 12 日在南非东伦敦市举行的记者招待
会上说，将非洲国家称为“粪坑”国家是对
相关国家的“严重冒犯”，是一件“非常不
幸”的事。

南非民主联盟领导人穆西·马伊马内则
发表推文说，特朗普的言论“令人厌恶”，
它反映了特朗普本人对非洲的成见，同时也
证明特朗普正在推行种族主义。“在带有种
族偏见的人领导下，美国与非洲的关系将会
走下坡路。”

博茨瓦纳国际事务与合作部 12 日约见
美国驻博茨瓦纳大使，表达对特朗普言论
的不满。博茨瓦纳国际事务与合作部当天
发表声明说，特朗普关于来自非洲国家移
民的言论是“高度不负责任、应受谴责
的、带有种族主义的”。声明呼吁南部非
洲发展共同体、非盟及其他国家强烈谴责
特朗普言论。

塞内加尔外交部 12 日约见美国驻塞大
使，表达对特朗普言论不满。

与此同时，美国参众两院官员也表示并
不认同特朗普相关言论。美国国会众议院议
长、共和党人保罗·瑞安认为特朗普发表这

一言论“令人遗憾”且对现状“没有帮
助”。他呼吁美国欢迎外来移民。

美国参议院议员、共和党人约翰·麦凯
恩在推特上说，全球各地的民众来到美国并
使美国变得强大。美国的移民政策应反映这
一事实，美国政府和总统都应尊重事实。

针对被媒体披露的不当言论，特朗普
12 日在推特上否认他对海地和非洲国家出
言不逊。他说，在 11 日讨论会上，他的确
使用了“粗暴”语言，但“除了说海地显然
是一个非常穷苦的国家之外，(我)从来没有
说过任何贬损海地人的话”。他没有说明
“粗暴”语言具体指什么，也没有澄清在讨
论海地和非洲国家移民时是否使用了“粪
坑”国家的说法。

特朗普从竞选期间以来一直在移民问题
上持强硬立场，并把移民制度改革作为
2018 年的施政重点之一。目前，美国国会
民主、共和两党正在就分阶段进行移民制度
改革进行一揽子谈判，主要内容包括在美国
与墨西哥边境造墙、解决童年抵美非法移民
身份问题、取消亲属移民和“绿卡抽签”、
改行“积分制”等。

(参与记者：高原、杨孟曦、徐剑梅、
孙丁、聂晓阳、施建国)

国际社会谴责特朗普关于移民的不当言论
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新华社天津 1 月 13 日电(记者
张建新)11 日下午，天津海河医院因
医生病倒而停诊的儿科门诊复诊，
由天津市卫计委协调派出的儿童医
院两名医生前去出诊，保证周边患
儿就医。

此前，该医院的儿科医生因为流
感季过劳而全部病倒停诊的消息引发
了网民对“儿童看病难”“儿科医生
缺乏”话题的新一轮热议。

这次流感有点“猛”

2017 年末，全国各大医院流感
患儿增多，高峰期北京儿童医院日门
诊量超过万人，浙江大学医学院附属
儿童医院一天门诊量破纪录地超过
13000 人次。在天津，去年 12 月全
市儿科门诊总诊疗人次环比 11 月增
长 41% ；急诊总诊疗人次环比增长
6 8 % ；新增住院患儿环比增长
27% 。儿科医生超负荷工作甚至累
趴下，依然无法满足孩子们的看病需
求。

“看病三分钟，排队八小时”
“没被流感打倒，却被医院里无休止
的排队等候折磨疯了”“没在流感高
发季去儿科看过病，就不足以谈人
生”。这是许多患儿家长的感慨。

为满足儿科患者的诊疗需求，各
地积极调配医疗资源，多措并举。在
北京儿童医院， 70 多岁的老专家也
参加了门诊和急诊的诊疗工作。天津
去年 12 月份全市儿科门诊每日出诊
医生人数增加了 42% ，儿科急诊每
日出诊医生人数增加了 36% ，很多
医护人员早班连中班，下了夜班还接
着出诊。

哈尔滨市儿童医院从 2017 年 11
月开始进入流感高发期，哈尔滨市儿童医院的门诊量从以往
的 1800 多人次，上升至 2300 多人次，一线医生一天的门诊
量达到一百多人，没时间喝水、上厕所。“就这样还有一些
病人挂不上号、看不上病，我们也是能多看一个是一个。”

儿科医生紧缺问题凸显

其实，每年这个季节，类似的“看病大战”都会在儿科
的门诊、急诊上演，流感季儿童看病难的问题根源是儿科医
生的长期缺乏，加上二孩政策放开，儿童患者就诊数量增
加，儿科医生紧缺问题更突出。

2016 年 5 月，国家卫计委发布的《关于加强儿童医疗
卫生服务改革与发展的意见》提出，到 2020 年，每千名儿
童执业(助理)医师数达 0 . 69 名。中华医学会儿科学分会、
中国医师协会儿科医师分会联合发布的《中国儿科资源现状
白皮书》中提到，按照这一目标，儿科医生数量缺口近 9 万
人。

“小患者表达能力差，还有相当部分甚至不会说话，描
述病情全靠家人，儿科的疾病严重程度和复杂程度不亚于成
人，病情变化快，因此儿科医生需要更好的判断能力和沟通
能力。”天津市卫计委妇幼处处长张宏说。

而且给孩子看病人力、物力、技术等成本更高，纠纷
多，风险也更大。一位儿科医生告诉记者，同样是看病，儿
科医生需要花更多时间哄孩子，控制孩子情绪。但各种成本
并没有在医疗定价体系中有所体现，儿科医生也没有因为劳
动力的紧缺而享受到红利。“儿科医生的付出多，但收入可
能还不如其他科室的医生，不少儿科医生转行了。”

过去由于医学本科教育中取消了儿科专业，儿科医
生的供给减少，目前虽然开始恢复招生，但儿科医生的
培养是需要周期的。哈尔滨市儿童医院副院长李怀宁介
绍，当前病床数和门诊、住院的病人数都在增加，但是
医护人员数量增加缓慢。“一些护士都是合同制，这让
儿童医院处在一个尴尬的境地，好的不愿意来，赖的医
院不想要。”

为了加强儿科人才队伍建设，天津从 2016 年起推出了
10 项岗位吸引措施，比如给儿科岗位专项补贴，按照每年
每人本科生 1 . 2 万元、硕士生 2 万元、博士生 3 万元，使
儿科医师绩效工资不低于本单位专业技术人员平均水平，
加大儿科医师招聘力度，强化儿科高层次人才培养等等。
2016 、 2017 两年天津全市新增儿科医师 237 名。

守住基层 分级诊疗是解决问题关键

吴女士的儿子在这次流感中不幸中招。孩子发烧第二
天，她不淡定了，抱起孩子直奔一家三甲医院。孩子吃了药
仍不见退烧，放不下心的她又带着孩子跑了两趟医院才算是
踏实了。张宏告诉记者，天津目前每千名儿童执业(助理)医
师数是 0 . 65 名，缺口并不是很大，但是每年流感高发季儿
科门诊还是人满为患，这里面有疫情的问题，也有国人就医
观念、就医习惯的问题。

一位姓赵的儿科专家说，我们的孩子一生病家长就焦
虑不堪，恨不得病生在自己身上，立刻就得带孩子去看
病，而且必须去大医院看。其实，相当一部分孩子在家里
休息，多喝水，对症治疗，不用去医院就能痊愈，还有些
情况在基层医院，受过培训有一定临床经验的医生是可以
治疗的。

天津市卫计委基层卫生处处长雷勇说，要真正解决儿
童看病难的问题，需要合理配置医疗资源，大力培养合格
的全科医生，患者就医实现分级诊疗，才是根本方法。雷
勇说，随着基层医生的逐步成熟，各项政策措施的不断出
台并真正落实，人们就医理念的变化，看病难问题才会逐
步解决。

(参与采写：李鲲、侠克、杨思琪、张玥)

每年这个季节，类似

的“看病大战”都会在儿

科的门诊、急诊上演，流

感季儿童看病难的问题根

源是儿科医生的长期缺

乏，加上二孩政策放开，

儿童患者就诊数量增加，

儿科医生紧缺问题更突出
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